

Johann Christian Reil

Silke Kirchschräger Nieto

silke_90@hotmail.de

Coautores

Francisco de la Cuerda. Jorge Casado Neira. Raúl Garcés García

Tutores

Luis Alfonso Arráez Aybar. Susana García Gómez

Resumen: Nacido en 1959 (Rhauderfehn, Alemania), fue un anatomista filósofo y psiquiatra alemán alumno de F.T. Meckel desde 1980 en la Universidad de Halle. Su trabajo se centró en la medicina psicosomática. En 1808 introdujo el término *psiquiatría* por lo que es considerado el fundador de la psiquiatría moderna. En su estudio del Sistema Nervioso incluyó el término lemnisco (lemnisco lateral y algunos elementos del medial), describió el limbo anterior y posterior (Malacanne y Rolando) y consideró que la sustancia negra era el origen del tercer par craneal.

A pesar de que hoy en día se le recuerde por sus aportaciones en el estudio del S.N. también elaboró un plan de entrenamiento de auxiliares médicos atendiendo a las necesidades de las poblaciones con menos recursos, plan que se ha mantenido hasta la actualidad. En su obra *Pepinieren zum Unterrichtsärztlichen Routiniers als Bedürfnisse des Staates nach seiner Lage wie sie ist* recoge la idea de formar auxiliares capaces de detectar enfermedades y aplicar tratamientos sin la necesidad de entender sus síntomas, destacando la importancia de la higiene y del conocimiento de los efectos adversos de prácticas médicas tradicionales. Aunque tuvo opositores (Hufeland, director del Colegio de Médicos de Prusia), sus ideas han sido finalmente aceptadas.

Como filósofo es el principal defensor del vitalismo y pionero de la medicina romántica. Su doctrina se halla expuesta en su obra *Über die Lebenskraft* (1796), en la que sostuvo que cada tejido del cuerpo posee su "fuerza vital" específica y su peculiar modo de enfermar. Entre sus obras destacan *Rapsodias* (1803) acerca del cuidado y tratamiento de los enfermos mentales y *Archiv für Physiologie* (1796-1815), primera revista dedicada al ámbito psiquiátrico (fundador).

Murió en 1813 de tifus contraído durante las guerras napoleónicas.

[Investigación Básica](#)
[Póster](#)

Recibido: 28 marzo 2011.

Aceptado: 1 abril 2011.